

EL PROBLEMA DE LOS TRANVIAS

Las garantías que ofrecía el convenio

La fórmula de tratar con la Compañía es la que ha logrado siempre mayores adhesiones. Los que tal piensan, lo hacen, desde luego, de buena fe, y por eso propugnan por una solución cuya única base es la de la buena fe de ambas partes contratantes. La cuestión, así planteada, no ofrece blancos sensibles. Con el pacto pueden orillarse dificultades que habrían de nacer de la duplicidad de entidades explotadoras, de un servicio que tiene como sustento principal la unidad de acción. Esto no ofrece dudas de ningún género.

Pero la experiencia, que un dicho vulgar afirma es nada menos que el origen de la ciencia, ¿puede aconsejarnos tal resolución, fiándola exclusivamente a un Convenio? Esto es lo que ya dudamos.

Los hechos, por nosotros expuestos imparcialmente, nos indican hasta qué punto podemos confiar en tal fórmula.

Es una realidad que la Empresa, ya por las concesiones, ya por la ley de Ferrocarriles por que se rigen, ya por las Reales órdenes y decretos autorizando el cambio de motor, ya también por Convenios con el Ayuntamiento como el que sirvió para la última elevación de tarifas, tiene obligaciones que cumplir y las cuales no ha convertido en hechos o discute ahora su efectividad.

Así acaece, por ejemplo, con el material e inmuebles que deben ser incluidos en la reversión. Los preceptos aludidos, como hemos tenido ocasión de demostrar, afectan a la reversión cuanto es indispensable para que al producirse el cambio de dominio no sufra interrupción ni perturbación el servicio de tranvías. Y bien: ¿de aceptarse el criterio de la Empresa—y para sostener el cual está dispuesta a pleitear—¿que ocurriría en la explotación de la línea de Estaciones y Mercados? Con las vías los postes y treinta coches, ¿cómo podría organizarse el servicio tal como hoy se halla establecido? El Ayuntamiento habría de adquirir más coches, cocheras, montar talleres y oficinas, contratar el fluido, etc., lo que convertiría el negocio en ruinoso. Y ya hemos visto como el señor Romero estima que la solución no se alcanzaría sino pleiteando, por lo que propone una fórmula de inteligencia con la Compañía.

En la fórmula citada, entre otros, comprendía los siguientes extremos: Pasarán a ser propiedad municipal todas las propiedades y elementos que emplee la Compañía al producirse la reversión o el rescate de las líneas.

La Empresa formará un inventario de todos sus bienes. Se obligará a extender la red tranviaria por las vías o lugares del término municipal que el Ayuntamiento acuerde. Establecerá un servicio de transporte de mercancías desde las Estaciones a los Centros de venta y contratación.

Se obligará a que el Municipio utilice los postes y rieles para servicios municipales. Entregará un coche por cada 1.500 habitantes.

Descongestionará la circulación tranviaria en la Puerta del Sol.

En los cinco años últimos de la concesión consentirá una intervención municipal, para ver si cumple la obligación de conservar lo revertible en buen estado para la prestación de un servicio normal.

Etcétera, etc.

¿Hasta qué punto puede la Corporación otorgar su confianza en un Convenio con éstas u otras condiciones?

Esto es lo que nos proponemos examinar en posteriores artículos, sirviéndonos para ello de experiencias anteriores.

Se activan los preparativos para enviar otro avión a Greenly, ya que el que salió el sábado se vio obligado a aterrizar en las Siete Islas (San Lorenzo), donde se hacen esfuerzos desde hace veinticuatro horas para comunicar con los del "Bremen"; resultado. Incluso los radiogramas oficiales han quedado sin respuesta, así como los ofrecimiento de esencia y aceite, de los que existen depósitos en Tartan (Labrador) a unos cincuenta kilómetros de Greenly Island.

Carecen de fundamento las informaciones que aseguran que el avión alemán está dispuesto a salir de la isla para Nueva York por sus propios medios. El aparato ha sufrido al aterrizar tales desperfectos, que necesitará ser desmontado.

A primera hora de la mañana partió un aeroplano fletado por una Empresa periodística, con destino a Greenly, a fin de recoger directamente de los aviadores las impresiones de su vuelo.

El primer contacto con los tripulantes del "Bremen".—Llegada a Greenly de un avión canadiense

QUEBEC, 17.—Un avión canadiense ha aterrizado en Greenly, estableciendo contacto con los tripulantes del "Bremen".

Según refieren los pilotos alemanes se vieron en su vuelo detenidos por la nieve y la niebla. Cuando ya habían perdido toda esperanza a las cinco y media de la tarde del viernes, creyéndose que se hallaban en Terranova, descendieron sobre el bloque de hielo próximo a Greenly.

El comandante irlandés Fitz Maurice abandona Greenly

CLARKE CITY, 17.—El comandante Fitz Maurice ha abandonado Greenly, marchando en avión. Los aviadores Koehl y von Humentfeldt siguen trabajando en la reparación del "Bremen", en el que reanudarán el vuelo a Nueva York dentro de tres días.

El avión en que iba Fitz Maurice ha tenido que aterrizar en N^o 2 ash

LONDRES, 17.—Comunican de Quebec que el avión a cuyo bordo van Fitz Maurice y dos aviadores canadienses se han visto obligados a aterrizar en N^o 2 ash, a las tres y media de la tarde.

Desciende un globo que procedía de Guadalajara

TARRAGONA, 17.—A un kilómetro de Santa Coloma de Queralt descendió el sábado, a las tres de la tarde, el globo "Capitán Peñaranda", tripulado por el capitán de Ingenieros, Insaure, el de Artillería, Castañó y los tenientes de Ingenieros, Padilla y Sirvent, sin sufrir novedad.

Procedía de Guadalajara. El monopolio de líneas aéreas en España

Ayer se reunió en el ministerio de Trabajo el Comité que ha de dictaminar en la concesión del monopolio de líneas aéreas en España, para la apertura de los pliegos presentados al concurso.

Uno de los pliegos lo formula la Sociedad Aero Hispania, y otro la Unión Aérea Española.

El Comité estaba representado por los señores Flórez Posada, Jáuregui y Gómez Lucía, López, Díaz Frias y De las Peñas.

La Sociedad de Unión Aérea Española propone establecer viajes diarios, de ida y vuelta, en las líneas Madrid-Barcelona, Madrid-San Sebastián, Madrid-Sevilla y Madrid-Lisboa, sin más subvención que la que ofrece el Estado. Propone, además, una sobretasa para el correo de 0,50 pesetas por kilogramo y 100 kilómetro recorrido.

La Compañía Aero Hispania ofrece implantar las líneas que acuerde el Estado, siempre que le permita la subvención. Pide, también, una sobretasa de 0,15 pesetas por carta de 20 gramos.

El Comité tiene de plazo para dictaminar hasta fines del corriente mes de abril.

AMERICA

La Conferencia Internacional de Emigración

Una proposición española

HABANA, 17.—Después de un debate sobre la manera de organizar la próxima Conferencia Internacional de Emigración, se ha aprobado unánimemente la proposición española de encargar de tal misión al Comité director de la Conferencia de la Habana.

La "Prensa" elogia la proposición. El "Diario de la Marina" la califica de éxito hispanocubano.

Norteamérica y Nicaragua

WASHINGTON, 17.—Han sido arrestados en las proximidades de Whitehouse, residencia oficial del Presidente de los Estados Unidos, 107 norteamericanos partidarios del general Sandino, que se oponen a la intervención de los Estados Unidos en Nicaragua.

Pensaban organizar una manifestación llevando grandes carteles en que se pedía la repatriación de las fuerzas de Marina actualmente en Nicaragua.

La manifestación fue anunciada a la Policía, la cual recibió órdenes de impedirlo.

La protesta se organizó por la sección norteamericana de la Liga antiimperialista americana, organización que funciona en América del Norte y del Sur.

Las elecciones argentinas

BUENOS AIRES, 17.—En nueve provin-

cias se realizaron las elecciones complementarias, sin que se produjera ningún incidente. El escrutinio comenzará hoy.

En la capital

BUENOS AIRES, 17.—El resultado de las elecciones revela hasta ahora en esta capital votos 31.627 para Irigoyen, 10.273 por Leopoldo Melo y 9.023 para los socialistas.

Declaraciones desmentidas

MONTEVIDEO, 17.—El doctor Pueyrredón al llegar a esta ciudad de paso para Buenos Aires, ha desmentido en términos energéticos las declaraciones que se le han atribuido concernientes al Congreso Panamericano de la Habana y la supuesta actitud del ministerio de Relaciones Exteriores para con él.

Ha agregado el señor Pueyrredón que no piensa hacer nuevas declaraciones sobre este asunto por razones de prudencia.

Muerte de dos aviadores

BUENOS AIRES, 17.—En Bahía Blanca han comenzado con extraordinaria animación las fiestas conmemorativas del Centenario de su fundación.

Al efectuar un vuelo por la ciudad, chocaron los aparatos que tripulaban los aviadores Paria Hasset y Emilio Polu, que se estrellaron contra el suelo. Los pilotos murieron en el acto.

Brasil.—El doctor Voronoff

RIOJANEIRO, 17.—En el mes de julio próximo vendrá a Brasil el doctor Voronoff, invitado por el profesor brasileño Miguel Couto, para tomar parte en las Jornadas Médicas que han de realizarse en esta capital.

Chile.—Detención del jefe de la última conspiración

SANTIAGO DE CHILE, 17.—En Valparaíso ha sido detenido el señor Oxmaa, que había sido denunciado como jefe de la conspiración comunista últimamente descubierta.

Será embarcado juntamente con otros políticos deportados.

Méjico.—La crisis textil, conjurada

MEJICO, 17.—Puede darse por conjurada la crisis por que han atravesado las industrias textiles de Méjico.

Varias fábricas que habían suspendido sus actividades en el transcurso de los últimos meses, han reanudado ya sus trabajos o anuncian para en breve su reanudación, ocupando a gran número de obreros.

Dos evadidos de la Guyana francesa

RIOJANEIRO, 17.—La Policía marítima de Recife ha denegado la autorización para desembarcar en dicho puerto a dos penados franceses que, evadidos de la Guyana, lograron tomar pasaje a bordo del vapor "Manaoa", del Lloyd Brasileño.

Detención de un comunista

SANTIAGO DE CHILE, 17.—En Valparaíso ha sido detenido el doctor Arman, que había sido denunciado como jefe de la conspiración comunista últimamente descubierta.

Será embarcado juntamente con otros políticos deportados.

Sociedad de Naciones

El desarme y los Soviets

GINEBRA, 17.—La Secretaría general de la Sociedad de Naciones ha publicado la correspondencia cambiada en 16 de marzo próximo pasado y actual mes de abril, entre el jefe de la Delegación soviética en la Comisión preparatoria de la Conferencia de Desarme, señor Litvinoff, y el presidente de la expresada Comisión preparatoria, señor Lowdon, ministro de Holanda en París.

De dicha correspondencia resulta que el señor Litvinoff se lamenta de que el señor Lowdon, en uno de sus últimos discursos, acusara a los Soviets y al jefe de su Delegación de que hacían obstrucción a la obra del desarme.

El Sr. Lowdon, por su parte, niega que sea ese el sentido de sus palabras; pero dice que, según declaraciones del propio señor Litvinoff, el primer proyecto de Convenio de los Soviets tendía a deshacer el Convenio de que hacían obstrucción a la obra del desarme.

El atentado de Milán

MILAN, 17.—La Policía cree que el sujeto arrestado el sábado, en relación con el atentado de la plaza de Julio César, y el cual poseía un mapa detallado del distrito en que ocurrió la explosión, es el principal culpable de dicho atentado, pues se ha conseguido averiguar su contacto con los Comités anarquistas que operaban en Milán.

Se tiene casi la seguridad de que dichos Comités estaban socorridos financieramente desde el extranjero.

Los que estaban comprometidos en el complot tenían también el plan de colocar otra bomba en el ferrocarril al paso del señor Mussolini, lo cual no pudo efectuarse por tener conocimiento de ello la Policía.

MILAN, 17.—Ayer se han efectuado los funerales y entierro de las víctimas del atentado de la plaza Giulio Cesare en presencia de una enorme muchedumbre, que acompañó los féretros con emocionante silencio.

El Centenario de Goya

Conferencia del señor Ovejero

Ayer tarde dió comienzo en la Facultad de Letras de la Universidad Central la serie de conferencias de extensión universitaria que el catedrático don Andrés Ovejero se propone pronunciar acerca de Goya.

A la primera de ellas, que versó sobre "La biografía de Goya. Sus autorretratos", asistió numeroso público, integrado en su mayoría por estudiantes de la Facultad. El culto profesor hizo gala en su disertación de sus estudios sobre la vida y la personalidad del gran pintor español, y en la segunda parte de su conferencia se refirió a los autorretratos que ha dejado Goya, algunos de grandísimo interés artístico y no muy conocidos.

En los días próximos, el señor Ovejero, que fué muy aplaudido al terminar su conferencia, tratará del arte de Goya en el siglo XVIII, la transición de su arte, desde el XVIII al XIX, Goya en el siglo XIX, y, por último, hablará del tema "Goya en Madrid, fuera de Museo".

El señor Vegue y Goldoni, en la Escuela Superior del Magisterio

Sobre "La vida y la obra de Goya", el señor Vegue y Goldoni, con su arte de expositor de hechos, supo confeccionar una conferencia, que tuvo cautivado a un público de intelectuales cerca de hora y media.

La historia de Goya y su acervo artístico, narrados por el señor Vegue y Goldoni, tuvieron la amenidad anecdótica, el interés biográfico y la belleza de matices literarios en la narración para fijar la mariposa de la atención femenina en la palabra del conferenciante y seguirlo en su largo peregrinaje por Fuentetodos, Zaragoza, Madrid, Roma, Sevilla, Valencia, París, Burdeos... todos los lugares en que amó y pintó el proteico don Francisco, y por sus trabajos para medrar en la corte, y sus andanzas familiares, y sus relaciones con la nobleza y sus enfermedades y su afrancesamiento, compatible con su patriotismo; y el Goya misántropo del siglo XIX, que substituye al Goya galante y aventurero del XVIII; y las múltiples facetas de su ingenio que no permite encasillamiento...

En la última parte de su conferencia, en la crítica del artista, fué donde más afortunado estuvo el señor Vegue, al poner en contraste el Goya filósofo con el Goya poeta de la luz.

En Zaragoza dan comienzo los festejos.—Inauguración de la Exposición

ZARAGOZA, 17.—Han comenzado las fiestas de la semana de Goya.

Tuvieron lugar en el Pilar solemnes exequias en sufragio por el alma de Goya, oficiando el obispo, y con asistencia de todas las autoridades, el Ayuntamiento y la Diputación en corporación. Inmenso público llenaba el templo. El canónigo don Santiago Guayur pronunció un sermón exponiendo la figura de Goya artista, patriota y hombre de fe. Esta tarde, a las cuatro, se celebrará la inauguración del Rincón de Goya, acto que vestirá gran brillantez.

Anoche quedó ultimada la celebración de la corrida de toros del domingo próximo, que será la segunda corrida goyesca de este año.

Para ultimar detalles relacionados con el próximo viaje a Zaragoza del Orfeón Goya, del Centro Aragonés de Barcelona, han llegado el presidente y el secretario de dicha agrupación, señores Vallarín y Vidal; que han conferenciado con el alcalde y con el rector, como presidente éste de la Junta del Centenario. También visitaron el Centro Mercantil, el Orfeón Zargozano y el Casal Catalá. Existe gran entusiasmo entre los elementos del Orfeón Goya y entre la colonia aragonesa de Barcelona con motivo del próximo viaje a esta capital de aquella colectividad artística.

Han llegado muchos forasteros para las fiestas del centenario de Goya, y los hoteles están animadísimo.

En la Gran Vía se ha quemado anoche la colección de fuegos artificiales en presencia de millares de personas que habían acudido con gran curiosidad por la propaganda que del acto se había hecho.

El público quedó complacido, pues se trataba de unos fuegos artificiales muy bien combinados. En varias ruedas han aparecido reproducciones de obras de Goya con toda la perfección que permite la industria pirotécnica.

Se celebró la inauguración del Rincón de Goya.

Al acto asistieron todas las autoridades de Zaragoza, representantes de entidades culturales y artísticas y un gentío inmenso, que llenaba por completo la explanada del parque.

Primeramente los invitados recorrieron el jardín del Rincón de Goya, visitaron el edificio que ha de destinarse a biblioteca y el mausoleo traído de Burdeos. Después el alcalde obsequió con un refresco a las autoridades e invitados en el salón que ha de ser Museo de reproducciones de obras de Goya.

Terminados estos actos, se permitió la

Este número ha sido visado por la censura

TERRIBLE DESGRACIA

Un cadete destrozado por el tren

TOLEDO, 17.—El último tren descendente de ayer tarde dió muerte en las proximidades de esta capital, cerca de la finca La Alberquilla, al alumno galonista de tercer año don Leocadio Imedio, de veinte años de edad.

El cadáver, que presenta terribles destrozos en la cara y en un pie, fué trasladado en una camioneta a la Academia de Infantería, donde quedó instalada la capilla ardiente. Varios alumnos han velado al difunto durante la noche pasada y la mañana de hoy.

El entierro se efectuó esta tarde, a las tres.

Ha sido avisada la familia del infortunado joven, que reside en Valenzuela (Ciudad Real).

La víctima de este suceso, por su excelente conducta, gozaba entre sus compañeros de general estimación.

La festividad de San Vicente en Valencia

El nuevo capitán general.—Una conferencia del señor Zancada

VALENCIA, 17.—Se ha celebrado la festividad de San Vicente, patrón de Valencia. En los altares instalados en diversas calles se han representado los milagros del Santo. La procesión general fué presidida por las autoridades, y anoche se celebró el homenaje al maestro Giber.

Ayer mañana llegó el nuevo capitán general de esta región, don Alberto Castro Girona, al que se ha dispensado un cariñosísimo recibimiento. Previamente, el alcalde, en una alocución, había invitado al vecindario a acudir a la estación a recibir al nuevo capitán general.

La llegada del señor Castro Girona ha coincidido con la de los jugadores del Valencia F. C., a los que también se dispuso cariñoso recibimiento.

Don Práxedes Zancada dió su anunciada conferencia en el salón de actos del Conservatorio, acerca del tema "Agrupación corporativa nacional y significación y organización de los Comités paritarios". Se refirió a los gremios y a los estudios sociales de Puyal y Tramayores, que forman un cuerpo tan nutrido de doctrina social que permiten encontrar en fuentes netamente españolas cuantas soluciones se deseen para todos y cada uno de los problemas que en la moderna sociología se planteen. Expresó la gran confianza que le inspiran los Comités paritarios, a condición de que tanto patronos como obreros vayan a ellos dispuestos a realizar una labor útil y patriótica.

DE AVIACION

La expedición del general Nobile al Polo Norte

La salida

MILAN, 17.—Los miembros de la expedición polar que dirige el general Nobile salieron ayer por la mañana de Milán a bordo del dirigible que deberá transportarlos al Polo Norte. Nobile tiene el proyecto de explorar las regiones boreales; todavía desconocidas, y residir en ellas, si las circunstancias lo permiten, hasta la primavera del año próximo.

Llegada del "Italia" al aeródromo de Stolp

BERLIN, 17.—El dirigible italiano "Italia", que salió de Milán a Stolp (Pomerania), voló sobre Gleiwitz, a las once y media de la noche, intentando el aterrizaje pero al orientarse nuevamente continuó el vuelo con rumbo al Noroeste, llegando a las ocho y treinta y cinco de la mañana de ayer al aeródromo de Sedín, en las cercanías de Stolp.

COSTES Y LE BRIX, RECIBIDOS POR EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA FRANCESA

PARIS, 17.—El Presidente de la República, señor Doumergue, recibió en el palacio de Rambouillet a los aviadores Costes y Le Brix, a quienes impuso la roseta de Oficial de la Legión de Honor que les ha sido conferida en recompensa de su magnífica hazaña.

Durante la conversación que sostuvo con estos aviadores, el señor Doumergue insistió particularmente en el interés de enlazar prácticamente Francia y la India por la vía férrea.

Costes y Le Brix regresaron seguidamente a París, donde la muchedumbre oficialmente contenida por los agentes, ovacionó entusiásticamente a los aviadores. En el Aero Club, y en presencia de varios ministros y numerosas personalidades, fueron entregadas una gran plaqueta a Costes y una gran medalla a Le Brix, ambas en oro, entre los vitores de los asistentes al acto.

EL VUELO DEL "BREMEN", AL TRAVES DEL ATLANTICO

Un periódico ha enviado a Greenly Island a un reportero en un avión

MONTREAL, 17.—Los tripulantes del "Bremen" continúan aislados en Greenly Island. Dicen de New Sydney que el rompimiento "Montcalm" ha llegado a este puerto, continuando su ruta hacia Greenly, después de hacer repuesto de carbón.

entrada al público en el Rincón de Goya.

Zulueta, en Logroño

LOGROÑO, 17.—En el frontón Beti-Jai completamente atestado de público, en el que destacaban muchísimas señoras, dió una conferencia sobre Goya, organizada por el Ateneo rojano, don Luis de Zulueta.

El señor Zulueta trató en su conferencia, más que del artista, del hombre, destacando los rasgos más salientes del carácter de Goya, siendo interrumpido con frecuencia por los aplausos del auditorio, que le ovacionó cariñosamente al concluir su interesantísima disertación.

Presentó al señor Zulueta el presidente del Ateneo, señor Cadarso.

Don Luis de Zulueta visitó por la tarde la ciudad y sus alrededores, habiéndose organizado una excursión en su honor a los monasterios de Najera y San Millán.

La Exposición de Trabajos de Goya

VALENCIA, 17.—Ayer acudió numeroso público a la Exposición de cuadros y dibujos de Goya instalada en el Museo de Bellas Artes. Destaca el famoso retrato de Bayeu, una de las mejores obras del pintor aragonés y otros lienzos y dibujos hechos durante su estancia aquí, adon de venía con su esposa para tomar los baños de mar.

Inauguración de una sala en Santiago

SANTIAGO, 17.—Ayer tarde se inauguró en la catedral una sala de tapices hechos por cartones de Goya, según acuerdo tomado por el Cabildo. En las dependencias altas de la basílica, donde se hallan expuestos los 198 tapices que se conservan en esta catedral, se ha dispuesto una sala especial para las obras de Goya.

Esta sala ha sido inaugurada hoy.

Invitados por el Cabildo, asistieron a la inauguración las autoridades locales, artistas, escritores y periodistas. Los tapices de Goya que forman la nueva sala son 12, contándose entre ellos el de "La fuente", cuyo cartón dice el señor Tormo que fué hallado recientemente en El Escorial, pues tapiz no se hizo más que uno. Cuando hace poco tiempo estubo aquí el Rey, dijo al verlo que, efectivamente, no lo conocía. Después los canónigos señores Sande y Portela Pazo pronunciaron discursos. El del último dando cuenta de las vicisitudes por que pasó el genial pintor. Al terminar la disertación dedicó un recuerdo al canónigo que fué de la catedral de Santiago don Pedro Acuña, quien ocupó al mismo tiempo altas prebendas del Gobierno de la nación, pues fué el que a su muerte dejó toda su colección de tapices a la catedral de Santiago. El Cabildo recibió felicitaciones de los concurrentes por su acuerdo.

Un artículo de "Comedia"

PARIS, 17.—El diario "Comedia" conagra un extenso artículo a Goya en ocasión de las fiestas del centenario del gran pintor español, trazando un cuadro de las etapas tempestuosas de su vida y calificándolo como uno de los más grandes trágicos.

En Burdeos

BURDEOS, 17.—El cónsul de España en esta capital, señor de Luque; el Comité de aproximación francoespañola, la Cámara de Comercio de España y el Taller y Solar Español han asistido esta mañana, en la catedral de San Andrés, a una solemne misa en sufragio del alma del pintor español Goya, que, como se sabe vivió durante mucho tiempo en Burdeos y murió en ella.

Presidió el religioso acto el cardenal Andeieux, arzobispo de Burdeos, asistido por varios prelados y sacerdotes.

El cardenal fué recibido al llegar al templo por el cónsul de España y personalidades más salientes de la colonia de este país.

Asistieron también a la misa un representante del prefecto de La Gironda, el general comandante del XVIII Cuerpo de Ejército, el decano de la Facultad de Letras de la Universidad de Burdeos, los cónsules extranjeros en la capital, representaciones numerosas del comercio y colonia española.

En el Evangelio, el padre Garramendi, de la Sociedad El Taller y Solar Español, que oficiaba, pronunció un elocuente sermón acerca del tema.

Un editorial del "Times"

LONDRES, 17.—El "Times" dedica uno de sus editoriales a la biografía detallada del pintor Goya, de cuya obra hace grandes elogios.

Los sucesos

EN MADRID

Una mujer herida por su marido

A su domicilio, calle de Goya, número 82, patio, bajo núm. 1, llegó en lamentable estado de embriaguez Luis Ramos Robles, de cincuenta y un años. Su mujer, Victorina López Rodríguez, de igual edad, hubo de reconvenirle, y ello fué causa de que entre ambos se produjera una violenta disputa.

Luis, falto de serenidad y de juicio, agredió con una navaja a su esposa, causándole una herida grave en el cuello y otra, grave también, en el brazo izquierdo.

La mujer ingresó en el Hospital, y el marido, en los calabozos del Juzgado de guardia.

Suicidio de una joven

Por contrariedades amorosas se arrojó por el puente de Toledo la joven de diez y nueve años Francisca Juárez, habitante en la calle de Santa Ana, núm. 1. Su estado es gravísimo.

El simulado robo de la calle de las Infantas

Por el juez del distrito del Hospicio, don Fernando Abarrategui, ha sido decretado el procesamiento de Julio López y Petra Martínez, los afortunados intérpretes de la fracasada comedia del robo de cuadros y alhajas del domicilio de la mujer, calle de las Infantas, 25.

Julio continúa en la cárcel, por no haber hecho efectiva la fianza acordada para excusarse de la prisión.

Petra queda en libertad provisional.

SUCESOS DE ULTIMA HORA

Por haber vendido once vacas, valoradas en 15,000 pesetas, sin autorización, fué detenido Juan Martín Martín, de treinta años, domiciliado en Don Ramón de la Cruz, 74, a petición del perjudicado, José García Martín, que vive en Cardenal Cisneros, 76.

—En la calle de Segovia, un desconocido arrojó una piedra a José Granados Iglesias, de diez y siete años, domiciliado en Doña Blanca, 6, causándole una herida grave.

—Por desobediencia y romper la esclavina al guardia de Seguridad número 1.081, fué detenido en la calle de Toledo Dámaso Fernández Sánchez, de veintinueve años, que vive en Palencia, número 11.

EN PROVINCIAS

Un carterista gravemente herido a puñaladas

VIGO, 17.—En la calle de Oliva Belasmino García Fernández "el Asturiano", carterista, fué agredido por otro sujeto, que con un cuchillo le causó siete heridas en el cuello y huyó. El herido fué conducido al hospital, y declaró no conocer al agresor; pero la autoridad judicial cree que es otro carterista apellidado Díaz, por un hecho análogo.

Dispara contra un perro rabioso, hiriendo a una mujer

CADIZ, 17.—Comunican de Olvera que Antonio Raya Pérez, persiguiendo a un perro hidrófobo, le hizo un disparo atravesando el proyectil la puerta de la casa que habita Gramina Rocanegra Sánchez, causándole una grave herida en el vientre. Antonio Raya ingresó en la cárcel.

Pabellón incendiado

SAMA DE LANGREO, 17.—En un edificio propiedad del Sindicato Minero se produjo un incendio que redujo a cenizas un pabellón, donde tenía instalada una panadería, don Ceferino Pontella. La falta de agua y de material de incendios hizo que el fuego destruyera todas las existencias que allí había. Las pérdidas son muy importantes.

Diez heridos en un choque

LAS PALMAS, 17.—En la carretera Sur de esta isla, y dentro del túnel llamado del Tende un autocamión de la Compañía que hace el servicio de Correos y viajeros, al evitar el encuentro con otro camión fué a chocar contra el muro del túnel. Por efecto del choque resultaron heridos leves diez viajeros.

Salva a unos novios cuando se hallaban en peligro de morir ahogados

BILBAO, 17.—La joven de veinte años Natividad Moreno, que sufría contrariedades amorosas, trató de poner fin a su vida arrojándose a la río. Su novio, Angel Pinedo, al ver que Natividad se encontraba en peligro de morir ahogada se arrojó al agua con objeto de salvarla, forcejeando con ella para sacarla a la orilla.

Por el lugar del suceso acertó a pasar Carlos Sarasqueta que al ver el peligro en que se hallaban ambos jóvenes se tiró a salvarlos, lo que consiguió después de penosos esfuerzos, logrando sacar a los dos con vida. Natividad presentaba síntomas de asfixia, y Angel, contusiones.

Instituto Hispano Americano de Relaciones Culturales

Actos que han de celebrarse en las fechas indicadas en la Real Sociedad Económica de Amigos del País (plaza de la Villa), número 2), a las siete y media de la tarde:

Abril

Miércoles 18.—Excelentísimo señor doctor don Alfonso Fernández de Alcalde (consejero del Instituto). "El Instituto Hispano Americano de Relaciones Culturales y la difusión del habla española a través del mundo".

Miércoles 25.—Excelentísimo señor don Baldomero Argente (consejero de Estado). "Una gran figura americana: Bernardino Rivadavia".

Mayo

Miércoles 2.—Ilustrísimo señor don Agustín Van Baubergen (teniente coronel médico). "La medicina y los médicos, lazo de unión constante entre España y las Repúblicas americanas. Importancia de la colaboración femenina".

Miércoles 9.—Excelentísimo señor

doctor don Enrique González Martínez

(ministro de Méjico). "Lírica mejicana". Miércoles 16.—Señor doctor don Eduardo Pérez Agudo (catedrático de la Universidad de Barcelona y delegado del Instituto en Cataluña y Baleares).

Miércoles 23.—Señor don César Serrano (teniente coronel de Artillería).

Miércoles 30.—Reverendo padre Atanasio López, de la Orden de Franciscanos Menores, director de la revista de Estudios Históricos.

Junio

Miércoles 2.—Excelentísimo señor don Gabriel Maura, conde de la Mortera.

Miércoles 6.—Señor doctor don Camilo Barcia Trelles (catedrático de la Universidad de Valladolid y delegado del Instituto en Castilla).

El viaje del infante don Jaime a Oviedo

Preparativos para el recibimiento

OVIEDO 17.—Se ha recibido un telegrama de Palacio anunciando que el infante don Jaime estará aquí hasta el miércoles.

Se ha reunido en el Ayuntamiento la Junta de personalidades para preparar el programa.

De Covadonga regresará el lunes, a las cinco de la tarde, siendo recibido por la Comisión municipal en el límite del Concejo. En la calle de Uría se colocarán tribunas, que ocuparán las autoridades, Comisiones y damas, haciéndose allí la recepción oficial.

Se trasladará a la catedral, donde se cantará un tedeum.

El infante se alojará en la casa-palacio de los señores Méndez de Luraca.

Por la noche habrá una comida de gala en el palacio provincial, y después un baile.

El martes visitará la Fábrica de Armas, marchando luego a Trubia, donde visitará aquella fábrica.

Durante estas visitas impondrá las medidas del Trabajo a algunos obreros que las tienen ha tiempo concedidas, por llevar sesenta años allí. También coincidirá con la visita del infante a la fábrica de fusiles de Oviedo el comienzo de la normalidad de trabajo diario.

Al regreso de Trubia asistirá a una función de gala, con fin benéfico, en el teatro Campoamor.

Se oestiona que don Jaime permanezca aquí un día más, para que recorra parte de la cuenca minera.

Durante su estancia habrá numerosos festejos populares. Créese posible que el infante visite el puerto de San Esteban.

BENZO-ZINNINICO

HEROINADO

Jarabe Madariaga

Especial para la TOS

y afecciones CATARRALES

y auxiliar eficaz contra la

TUBERCULOSIS

En farmacias y en la del autor.

Plazo de la Independencia, 10.—Madrid

Constitución de la Liga Anticancerosa

SAN SEBASTIAN, 17.—Ayer, a las once de la mañana, y en la Diputación, se celebró la constitución de la Liga Anticancerosa, bajo la presidencia de la Reina doña María Cristina, con asistencia de todos los diputados y las autoridades.

El doctor Ayestarán, director de la Liga Anticancerosa de San Sebastián, leyó unas cuartillas, haciendo historia de la constitución del nuevo organismo y anunciando que se abrirá en Guipúzcoa una suscripción con la cuota única de una peseta.

El doctor Goyanes, de la Liga Central de España, pronunció un extenso e interesante discurso, afirmando que el cáncer no es contagioso y que es curable fácilmente, siempre que sea atendida el enfermo con prontitud. Agregó que esta enfermedad, verdadero azote de la Humanidad, cuesta a España de quince a veinte mil vidas anuales. Explicó el objeto de la Liga y su funcionamiento.

Luego se dió lectura de los nombres de las personas que han de formar las diferentes secciones del Comité.

Habló el presidente de la Diputación, que elogió los sentimientos caritativos de la Reina doña María Cristina y su amor a Guipúzcoa.

En los mismos términos se expresó el alcalde de San Sebastián.

Por último, la Reina entregó los nombramientos a las damas que son vocales de este Comité, y propuso que se enviara un telegrama a la Reina Victoria dándole cuenta de la constitución del Comité y del rasgo de la Diputación, que ha contribuido con doscientas mil pesetas, y del Ayuntamiento, que ha cedido unos terrenos.

Personalidad brasileña en Madrid

Encuétrase en Madrid, en viaje de estudio, el notable médico brasileño doctor Lino Silva, profesor de la Universidad de Minas Geraes.

El doctor Silva, acompañado del ministro del Brasil en España, señor Alves de Araujo, estuvo en la Moncloa examinando los proyectos de la futura Ciudad Universitaria, que le fueron gentilmente mostrados por el secretario de la Junta de Patronato, doctor Florestán Aguilar, habiendo tomado informaciones para la Ciudad Universitaria que el Gobierno de Minas Geraes está organizando en Bello Horizonte, capital de aquel Estado.

De Marruecos

Varias noticias

MELILLA, 17.—El comandante Ríos Capapé fué obsequiado con una comida por los Regulares de Alhucemas, con motivo de su marcha a Ceuta, donde ocupará el cargo de ayudante del general Millán Astray. Ofreció el acto el teniente coronel Sánchez González.

Ha marchado a Cabo de Agua el técnico señor Maldonado, que dirigirá las plantaciones de algodón en el Muluya.

En la cabila de Frajana fué obsequiado con una comida el equipo de futbol Deportiva Melillense, por su brillante actuación en las ciudades del oranesado.

El general Carrasco, acompañado del coronel Jiménez Castellanos y algunas familias de ésta, se trasladó a Zoco Ferrán, donde los notables de Quebdana dieron una fiesta en su honor.

Las entidades y Corporaciones oficiales y particulares de ésta han publicado una alocución para que se contribuya al homenaje al marqués de Estella.

La niña que fué robada en Kenitra

LARACHE, 17.—Se conocen nuevos detalles de la suerte de la ex cautiva Julia Martínez, robada en el poblado de Kenitra el año 12.

La mora que hacía las veces de madre desde que fué robada, ha declarado que un día un moro que ella conoce le entregó la niña, comunicándole que la tuviera en su poder mientras volvía a buscarla, y que si descubría el hecho la arrancaría la lengua.

Se ha realizado por los médicos un examen para aclarar la edad y otros extremos con el fin de identificar la personalidad de la niña Julia.

La Prensa de ambos Protectorados insiste en que se esclarezcan los hechos.

Inauguración de la Casa del Niño

LARACHE, 17.—El domingo se inauguró la Casa del Niño con asistencia de la duquesa de Guisa, el comisario superior, que fué expresamente invitado, y la Junta de Damas que constituyen la Asociación de Caridad.

Después del acto, que resultó brillantísimo, los invitados se trasladaron al palacio de la duquesa de Guisa, donde fueron obsequiados.

Los hallazgos de Glozel

Se confirma que pertenece a la época neolítica

LYON, 17.—Confirman de Glozel que la Comisión de estudios ha reconocido la absoluta autenticidad de los hallazgos hechos en los terrenos glozelianos, afirmando que pertenecen a la época neolítica.

Interrogado acerca de las conclusiones del Comité de estudios de Glozel, el señor Herriot ha declarado que el Gobierno está dispuesto a no perdonar esfuerzos para que la verdad científica salga a luz, añadiendo que tan pronto como las elecciones terminen irá a Glozel para examinar personalmente los últimos hallazgos.

EL TEMPORAL

Río desbordado

LA CORUÑA, 17.—Continúa la lluvia con mucha persistencia. El río Mero se ha desbordado, inundando la vega entre Abegondo y Temple, en las cercanías de El Burgo.

Las noticias que llegan de Cambre dicen que las inundaciones por desbordamiento del río Mero han cortado la carretera entre Burgos y Cambre, por la huerta de la propiedad de don Antonio Cortés, que está completamente inundada.

El río Mero es un riachuelo; pero que al desbordarse alcanzan las aguas gran extensión de terreno, que perjudica al cultivo. Ayer continuaron los chaparrones. El temporal alcanza a toda la provincia. La navegación por la costa se hace con grandes dificultades.

La lluvia persistente perjudica

CAMPANARIO, 17.—La persistencia del temporal tiene muy disgustados a los labradores por la paralización de las faenas de escarda. Los terrenos bajos están convertidos en lagunas, con perjuicio de los sembrados. La crisis obrera ha sufrido también mayor agudización.

El nuevo obispo de Coria

CACERES, 17.—Con una gran solemnidad y en medio del afecto del vecindario en masa, hizo su entrada oficial en esta ciudad el nuevo obispo de la diócesis de Coria, doctor señor Moreno Barrio.

El prelado fué recibido por todas las autoridades civiles, militares y eclesiásticas y corporaciones oficiales y particulares.

Clases pasivas

De la revista anual

Estamos en un todo conformes con el siguiente suelto que publica hoy "El Debate": "El 31 de marzo pasado transcurrió el primer año de la implantación de las nuevas disposiciones sobre las clases pasivas, que durante el mes de abril de años anteriores inundaban las oficinas centrales de Hacienda. Aunque los periódicos oficiales y la Prensa en general divulgó a su tiempo muchos de los interesados, o no se enteraron de ella o no leyeron otras posteriores y aclaratorias. Con tal motivo, algunos de los que figuraban en las listas de los indicados a sufrir la inmediata suspensión de pago de haberes, han presentado diversas excusas y ruegos, que estimamos sumamente atendibles.

No se oculta, en efecto, el espíritu de estas disposiciones recordando, sobre todo, las palabras pronunciadas en la Asamblea por el ministro sobre la aplicación del estatuto de clases pasivas: "Ha de aplicarse —dijo— en sentido amplio y benévolo." El ministro de Hacienda ha persistido, además, constantemente en sostener que a cuan-

tos afectan las órdenes de su departamento ministerial debe tratarse con la debida e individual consideración, porque si es contribuyente aporta su concurso a las cargas del presupuesto y si es receptor hay que evitarle cuanto altere el legítimo disfrute de una recompensa que, por ser justa, se le haya otorgado.

Si tan discreto sentido impera en lo relativo a las disposiciones de clases pasivas, ¿por qué, en atención a ser éste el primer año de la transformación aplicada, no se concede a los interesados un plazo de ampliación, por ejemplo hasta el 15 de mayo? Sería ésta la forma de que se pudieran reificar las revistas defectuosas o realizadas fuera de la fecha de concesión y pasarian revista a su vez los inadvertidos. Y sin perjuicio de que quedarán cumplidas las disposiciones dictadas, se evitarían, al mismo tiempo, trastornos y perjuicios para muchos."

Gran incendio en Erandio

BILBAO, 17.—En Erandio se ha declarado hoy un importante incendio, que comenzó en una carpintería, que quedó destruida; se comunicó después a un almacén de materiales de construcción y a un garaje contiguos a la carpintería, que también fueron destruidos por las llamas, y por último, alcanzó el fuego a la casa número 4 de la calle de Jado, tomando tales proporciones que fué necesario el auxilio del Cuerpo de Bomberos de Bilbao. Las pérdidas son muy considerables.

Gacetas

ZARZUELA (Teatro Lírico Nacional). El éxito alcanzado por "La Marchenera" se acrecienta día en día. La bellísima partitura del maestro Torroba entusiasma al público que llena el teatro.

Todas las noches, "La Marchenera". Butaca, seis pesetas.

PRINCESA.—De verdadero acontecimiento artístico puede calificarse el estreno de la comedia, de Alejandro Mac-Kinlay, "El que no puede amar", verificado anoche.

El público, que agotó por completo las localidades, aplaudió con verdadero entusiasmo.

Mañana, tarde y noche, se representa esta hermosa comedia, para la que, ante la insistente demanda de localidades, se despacha en contaduría con tres días de anticipación.

REINA VICTORIA.—Hoy celebra Santiago Artigas sus funciones de beneficio. Se pondrá en escena, por la noche, la obra de Honorio Maura, de éxito creciente y brillantísimo, "La muralla de oro".

LARA.—Continúan los llenos y el clamoroso éxito de la inspirada comedia de don Eduardo Marquina "La vida es más".

INFANTA ISABEL.—Todos los días, tarde y noche, la obra de gran éxito "La eterna invitada", que cuenta por llenos sus representaciones.

ESLAVA.—Todas las noches y juegos de moda, tarde y noche, "¡Abajo las coquetas!", el mayor triunfo del maestro Guerrero. Interpretación perfectísima. Maravillosa presentación.

FUENCARRAL.—Sigue en auge el éxito del espectáculo Edmond de Bries, uniéndose al triunfo de este artista el alcanzado en su debut por la eminente bailarina Magda de Bries. Mañana nuevos conjuntos y estreno de canciones por Edmond de Bries.

EL VIAJANTE EN CUEROS.—Exito enorme, repetición diaria de la partitura, chistes a caño suelto, trucos deliciosos, mujeres bellísimas y espléndida presentación. Todas las noches "El viajante en cueros", y fin de fiesta por Ramper. Todas las tardes, "El rajá de Cochín", "Ali-Gui" y Ramper.

Espectáculos para mañana

JAI-ALAI.—A las cuatro de la tarde: Primero, a remonte: Echániz (A.) y Lesasa contra Ochotorena y Tacolo.

Segundo, a pala: Quintana y Begofies III contra Badiola y Gallarta II.

ZARZUELA.—A las diez y media: La marchenera.

PRINCESA.—(Compañía de María Palóu).—A las seis y media y diez y media: El que no puede amar (gran éxito).

CALDERON.—A las seis y tres cuartos: La bejarana.—A las diez y tres cuartos: El huésped del Sevillano.

LARA.—A las seis y tres cuartos y diez y media: La vida es más (éxito clamoroso).

INFANTA ISABEL.—A las seis y tres cuartos y diez y media: La eterna invitada (clamoroso éxito).

REINA VICTORIA.—(Compañía Díaz-Artigas).—A las seis y tres cuartos y a las diez y tres cuartos: La muralla de oro.

ESLAVA.—A las seis y media: El cabaret de los Narcisos y La corte de Farón. A las diez y media: ¡Abajo las coquetas! (gran éxito del maestro Guerrero).

COMICO.—(Meliá-Cibrián).—A las seis y media y diez y media: Un alto en el camino.

FUENCARRAL.—A las seis y media y diez y media: Espectáculo Edmond de Bries, con nuevos trajes.

ROMEA.—A las seis y tres cuartos (popular): Ali-Gui, El rajá de Cochín, Ramper. A las diez y media: El viajante en cueros y Ramper.

El hallazgo de restos humanos

Han terminado las excavaciones

Ayer tarde quedaron terminadas las excavaciones y el cribado de tierras extraídas del lugar donde han sido hallados los restos humanos.

El capataz municipal señor Móstoles, fué durante la mañana a la Casa de Canónigos, donde informó al juez instructor, señor Fernández y Fernández de Quirós, de haber terminado la labor ordenada.

Al mismo tiempo, el capataz hizo entrega al juez de algunos huesos y trapos encontrados en estas últimas excavaciones.

El forense señor Pombo se hizo cargo de ello para trasladarlo al laboratorio de Medicina Legal con objeto de someterles al correspondiente análisis.

De Barcelona

Consagración del nuevo prelado de Ibiza.—La orquesta Lassalle.—Viajero ilustrado.—La Junta de Urbanización

BARCELONA, 17.—Se ha celebrado en Vich la consagración del nuevo administrador apostólico de Ibiza, acto que se celebró con el ritual de costumbre. Ofició el nuncio de Su Santidad, ayudado de los obispos de Barcelona, Vich y Seo de Urgel. Al acto asistieron numerosas representaciones católicas de Cataluña y Baleares y el cabildo de Ibiza.

En el rápido llegó anoche la orquesta del Palacio de la Música de Madrid, que dirige el maestro Lassalle, y que por primera vez se presentará al público de Barcelona en dos conciertos que dará hoy y mañana. A recibir a los profesores madrileños acudieron numerosas personalidades y representantes de las entidades populares y artísticas de esta ciudad. El recibimiento tributado al maestro Lassalle y a sus profesores fué cariñosísimo.

Se encuentra en Barcelona el ingeniero jefe de los servicios de electrificación de la Compañía Paris-Orleans, don Juan Parodi, quien tomará parte en un ciclo de conferencias organizado por la Diputación Provincial.

En Capitanía general se reunió la Junta mixta de Urbanización y Acuartelamiento, asistiendo todos los individuos que la componen. Se despacharon asuntos de trámite, y se acordó concurrir a la Exposición de Barcelona con los proyectos y maquetas en los tres aspectos que ha de constituir la reforma de Atarazanas, o sea acuartelamiento, urbanización y servicio de Aduanas. El Palacio del Vestido y del Arte Textil. Los médicos catalanes regresan de Madrid.—Soldado muerto

BARCELONA, 17.—Numerosas e importantes empresas dedicadas a la construcción de maquinaria para la industria textil, conocedoras del desarrollo que ha adquirido esta industria en nuestro país, se han dirigido recientemente a los elementos directores de la Exposición Internacional de Barcelona con objeto de preparar la instalación de los "stands" anunciadores de sus respectivas especialidades durante el próximo certamen en el Palacio del vestido y del arte textil. Entre dichas empresas figuran una inglesa, la más prestigiosa dentro del ramo, la que prepara una instalación muy notable que ha de constituir, sin duda, una de las notas más salientes del indicado Palacio. Este edificio se levanta junto al Palacio de Comunicaciones.

Han regresado de la Corte los médicos catalanes que el miércoles último marcharon a Madrid para establecer el intercambio con los de la capital de España. Vienen muy satisfechos de su estancia en Madrid y de los agasajos de que han sido objeto por parte de sus compañeros.

El señor García Torner, presidente del Colegio de Médicos de Barcelona, ha dicho a los periodistas que está satisfechísimo por el éxito del viaje de intercambio, y que considera de gran valor e interés para la clase médica estos viajes.

En el cuartel de Dragones de Numancia, ocurrió un lamentable accidente, en el que pereció el soldado de cuota del primer escuadrón Pdro Bonet. Este fué arrastrado por un caballo que se encabritó cuando lo llevaba a abreviar. Varios soldados acudieron en auxilio de su compañero y lo condujeron al botiquín del cuartel, adonde llegó cadáver. Tenía numerosas heridas en la cabeza, brazos y piernas. El cadáver fué trasladado al Hospital Militar.

La próxima boda del presidente del Consejo

Algunos periódicos extranjeros han acogido el rumor de que el presidente del Consejo de ministros, general Primo de Rivera, va a contraer matrimonio.

Así es, en efecto. El marqués de Estella tiene concertado su enlace con la señorita Nini Castellanos, hija de los condes de San Feliz, y, según nuestros informes, la boda se celebrará el día 24 de septiembre, de este año.

Recepción de la señorita Clara Campoamor en la Sociedad Económica Matritense

En la Sociedad Económica Matritense se celebró el acto de recepción de la señorita Clara Campoamor, que leyó un discurso sobre "Instituciones tutelares de la infancia delincuente en Austria y en Alemania".

Destacó en el mismo la importancia que en las leyes germanas tiene la institución tutelar de todo menor sin padres, delincuente o no, enlazadas con los Tribunales para niños; la característica de estas mismas leyes que dividen a los enjuiciados en "menores" de catorce años y en "jóvenes" de catorce a diez y ocho, y en la práctica hasta los veinte y veintinueve años, que son juzgados por los Tribunales para niños, y el desarrollo que han alcanzado en aquellas leyes la protección a la mujer menor, por medio de los importantes organismos enlazados y coordinados entre sí, en los que la intervención femenina tiene una gran importancia para cuanto se relaciona con la mujer y el niño.

Ecos de sociedad

La Real Academia Nacional de Medicina ha elegido para el cargo de vicepresidente de la Corporación al doctor don Amalio Gimeno Cabañas.

Ayer tarde, con asistencia de las infantas doña Beatriz y doña Cristina, se celebró en la Comedia, patrocinada por la condesa de Vía Manuel, una función a beneficio de las escuelas de adultos, y en la que tomó parte un grupo de aristocráticos aficionados.

Se anuncia para en breve la boda de la

señorita Carmen Gayón, sobrina de la marquesa viuda de Comillas, con don Francisco Travesedo, hijo del duque viudo de Nájera.

En breve ingresarán en las Ordenes Militares los hijos del presidente del Consejo de ministros, marqués de Estella.

Han llegado a Madrid: procedente de Trujillo, la señora viuda de don Fernando Calderón y Ceruelo; de Sarriá, la marquesa viuda de Villamediana; de Alhama de Murcia, la duquesa viuda de Bivona; de Hendaya, los Sres. de Ruiz Jiménez; de Alhama de Aragón, don Francisco Murillo, y de Egipto, los señores de Alcalá Zamora.

Italia hace resaltar que Yugoslavia se organiza navalmente

Y dice que hay un acuerdo naval secreto entre Belgrado y París

ROMA, 17.—Con motivo de la llegada a Cattaro de los dos primeros submarinos yugoeslavos construidos en Francia el "Giornale d'Italia" hace de nuevo alusión a la existencia de un acuerdo naval secreto entre París y Belgrado.

El periódico hace resaltar que la Marina yugoeslava empieza a organizarse. Italia no tiene nada que objetar a esto; pero no puede olvidar que las bases navales que posee en el Adriático son muy inferiores a las de Yugoslavia.

Desde Venecia a Tarento, Italia no posee ni un solo puerto natural, y toda la defensa de la costa presenta enormes dificultades, como lo demostró la última guerra. Por el contrario, la costa dálmata ofrece a Yugoslavia una serie sin interrupción de excelentes puertos de guerra, en los cuales no solamente las flotas de submarinos, sino una poderosa escuadra pueden ponerse al abrigo de todo ataque enemigo.

El periódico añade que la superioridad de las posiciones en la costa yugoeslava, reforzada progresivamente por la colaboración francesa en el desarrollo de la Marina de guerra yugoeslava, plantea en Italia un problema de defensa que las tendencias agresivas de los grupos militares y nacionalistas de Belgrado hacen más evidentes y de actualidad.

El infante don Carlos obsequia con un almuerzo a una comisión de jefes y oficiales

SEVILLA, 17.—Su Alteza el infante don Carlos ha obsequiado con un almuerzo, en Capitanía general, a la Comisión de generales, jefes y oficiales que, representando a la guarnición y a las dependencias militares de esta capital, le hizo entrega días pasados de la placa conmemorativa de su ascenso a capitán general.

A la comida asistieron SS. AA. las infantas doña Luisa y doña Isabel Alfonso, el príncipe don Carlos y la señora viuda de Urcola, dama de la infanta.

Las relaciones de la Santa Sede con el Gobierno italiano

ROMA, 17.—El vicario de Cristo en la tierra parece dispuesto a volverse a las posiciones ocupadas por León XIII durante su pontificado.

La retirada del Vaticano de sus anteriores posiciones políticas se ha iniciado con una serie de órdenes del Ppa prohibiendo a la aristocracia negra, formada por las familias de los nobles fieles a la Santa Sede, asistir a las fiestas y recepciones de la aristocracia blanca, que es la otra.

Como consecuencia de tales órdenes, de aquí en adelante se harán imposibles las relaciones entre los diplomáticos de la Santa Sede y los del Quirinal.

Se dice también que esta disposición ha comenzado a ser aplicada con motivo de la reciente visita del ministro polaco señor Zaleski, el cual, antes de poder franquear las puertas de bronce del Vaticano, se alejará durante veinticuatro horas de Roma para dirigirse a Nápoles, y sólo a su regreso de esta ciudad será recibido por el Papa y por monseñor Gasparri.

La guerra en China

Numerosos asesinatos e incendios. PARIS, 17.—"Le Petit Parisien" publica un despacho de Shanghai diciendo que los extremistas chinos han cometido barbaras atrocidades en las regiones de Hankou y Kiangnan, donde numerosos habitantes fueron cruelmente asesinados e incendiados numerosos pueblos.

Otro donativo del marqués de Valdecilla

Cuatro millones de pesetas para el Hospital de Santander

SANTANDER, 17.—El ilustre filántropo señor marqués de Valdecilla ha hecho un nuevo donativo de cuatro millones de pesetas para que se destine al sostenimiento del nuevo Hospital de esta ciudad.

El insigne prócer lleva ya donados, para obras benéficas, diez y ocho millones de pesetas.

Ha sido nombrado director del nuevo Hospital el doctor don Wenceslao López Alba.

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Día 17

Table with financial data including Interior 4 por 100, Exterior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, Serie E nominales, Amortizable 5 por 100 1927 (sin impuesto), Serie F, Amortizable 5 por 100 1927 (con impuesto), Serie F, Deuda Ferroviaria, Bonos del Tesoro, Ayuntamientos, Obligaciones, Moneda extranjera, and Acciones.

Viajes regios

Los Soberanos de Italia, a Trípoli. ROMA, 17.—Sus Majestades los Reyes de Italia y las princesas Juana y María han embarcado ayer en Nápoles, con dirección a Trípoli.

Acompaña a los augustos viajeros el ministro de Colonias.

El Rey de Bélgica y sus hijos, a Dinamarca. HAMBURGO, 17.—Hoy es esperado en esta capital el Rey Alberto de Bélgica, acompañado del príncipe Carlos y de la princesa María José, que se dirigen a Copenhague.

Será la primera vez, después de la guerra, que el jefe de uno de los Estados aliados pisa territorio alemán.

La llegada a Copenhague. COPENHAGUE, 17.—Ayer tarde, a las cinco, llegaron a la estación central los Reyes de Bélgica con el conde de Flandes, la princesa María José y el ministro de Negocios Extranjeros, señor Hymans, siendo recibidos por los Soberanos daneses, los miembros de la Real Familia, el Gobierno y todas las autoridades.

Firma del Rey

DE FOMENTO. Real decreto aprobando el presupuesto adicional para terminación del edificio destinado a Instituto Geológico de España.

Idem ampliando en un vocal, designado por las entidades elaboradoras, que forma parte del Consejo de Administración del Consorcio entre la mina de Arraiz y los Sindicatos mineros de Cartagena, Mazarrón, las empresas fundidoras y los fabricantes de productos elaborados de plomo.

Idem autorizando a los establecimientos agrícolas oficiales dependientes de la Dirección General de Agricultura y Montes invertir en importe de las ventas de sus productos en las mejoras de sus respectivos servicios.

Idem declarando de utilidad pública el derecho a la expropiación forzosa del ferrocarril de Urnieta a Hernani.

Idem aprobando el proyecto del camino de servicio del pantano del Tranco de Beas, y autorizando la ejecución de las obras por el sistema de contrata.

Idem jubilando al ingeniero jefe de segunda clase del Cuerpo de Caminos, Canales y Puertos, en situación de supernumerario, don José Casamor y Call.

Idem nombrando en ascenso de escala al ingeniero jefe de segunda clase del Cuerpo de Caminos, Canales y Puertos a don Alfredo Moreno Osorio.

Idem nombrando ídem ídem del ídem ídem don Rafael de la Cerda y López Mollinedo.

DE HACIENDA

Real decreto concediéndose exención del impuesto de Derechos Reales por la reincorporación al patrimonio de la Diputación de Lérida, del Hospital de Santa María.

Idem nombrando delegado regio para la represión del contrabando de la zona tercera a don Carlos Luis Díez y Pérez-Muñoz.

Muerte del sobrino de la Reina de Inglaterra

LYON, 17.—Ha fallecido en el Hospital el vizconde Trematon, sobrino de la Reina de Inglaterra, herido en un accidente de automóvil hace algunos días.

Idem admitiendo la dimisión, por motivo de salud, del cargo de delegado regio para la represión del contrabando en la zona segunda a don Narciso Jiménez y Morales de Setién.

Idem nombrando delegado regio para la represión del contrabando de la zona segunda a don Pedro de Castro y Santoyo, que lo es de la zona tercera.

Casa Real

Con el Soberano tuvieron ayer audiencia los generales de brigada don Enrique Ruiz Fornel y don Carlos Lössada; el intendente de la Armada don Francisco Cabrerizo; coroneles de Infantería don Enrique Alvarez Leiva y señor Rodríguez de la Rivera; los tenientes coroneles don Manuel Allanguí, de Infantería; don Bernardo Cabañas, de Ingenieros, y el de Artillería, don Luis Benjumea, el capitán de corbeta don Juan Pastor Tomasetti, los comandantes don Evelio Fernández Quintero y don Ramón Méndez Vigo, de Infantería; el de Ingenieros, don Carlos López Ochoa, y el comandante médico de la Armada don Salvador Clavijo, el capitán de Artillería don Francisco A. de Toledo, conde de Scláfi; el de Aviación don Gumersindo de la Gándara, con el comandante de Infantería don José de la Gándara; el capitán don Ignacio Jiménez, también de Aviación; el capitán don Rafael Ibáñez, el teniente de Infantería don Fernando López.

En el palacio de S. A. R. la infanta doña Isabel, y bajo su presidencia, se ha celebrado ayer una reunión, a la que han asistido el ministro de la Gobernación, directores generales de Sanidad, Administración Local y Seguridad.

El objeto de la reunión ha sido el estudio de varios aspectos de la asistencia a los ciegos.

DEPORTES

Automovilismo.—Bordino, el "as" italiano del volante, falleció horriblemente mutilado

MILAN, 17.—Mientras realizaba prácticas en el estadio de Alejandria, preparándose para el circuito automovilista que se celebrará el domingo, el as del volante, Bordino, al dar un falso viraje se incrustó el volante en el pecho, quedando horriblemente mutilado.

El coche quedó destruido al estrellarse contra una trinchera, y el mecánico que lo acompañaba, llamado Lavigne, también murió.

Proclamación del presidente Carmona

LISBOA, 16.—Las ceremonias de la proclamación del presidente Carmona comenzaron con el acto de prestar juramento, a las once de la mañana.

Seguidamente el jefe del Estado dió una brillante recepción, a la que acudieron los miembros del Cuerpo diplomático y altas personalidades de la República.

Por la tarde hubo una gran parada militar, que fué presenciada por una muchedumbre inmensa.

La Conferencia bancaria de París

PARIS, 17.—La Conferencia de delegados de Bancos de emisión ha ultimado el estudio de la cuestión referente a la publicación de las Memorias de carácter técnico, redactadas por los respectivos servicios de estudios bancarios, y también la de los medios más adecuados para facilitar el intercambio de esa publicación.

La Conferencia ha acordado que no se haga comunicación alguna referente al resultado de sus trabajos.

La Conferencia no ha tomado resolución de ninguna clase.

En la sesión celebrada ayer por la Conferencia de delegados de emisión se examinó la organización de la Oficina Internacional de Documentación Financiera.

En Estocolmo

El cónsul de España ofrece una comida a diversas personalidades suecas

ESTOCOLMO, 17.—El cónsul de España en esta capital, señor Nordbeck, ha ofrecido, en nombre de la Exposición de Barcelona del año 1929, un almuerzo a determinado número de representantes de la Administración gubernamental, comercio, industria y Prensa. Entre los asistentes figuraban también el ministro de Comercio, ministro plenipotenciario de España y el jefe de la Unión General de Exportadores Suecos.

El asunto de las ametralladoras de San Gotardo

BUDAPEST, 17.—Los peritos nombrados por la Sociedad de Naciones para proceder a una información en el asunto de las ametralladoras de San Gotardo han examinado los vagones blindados que contenían las piezas de ametralladora destruidas, comprobando que los sellos estaban intactos. Ha sido abierto uno de los vagones, cuyo contenido se descargó en presencia de los peritos húngaros y de los compradores.

El comunismo

En una colisión ocurrida en París resultan heridos veinticuatro policías

PARIS, 17.—El partido comunista había organizado una manifestación monstruosa al aire libre, durante la cual todas las notabilidades del partido debían hacer uso de la palabra.

Hacia las tres de la tarde, desfilaba un grupo de varios centenares de comunistas llevando en alto carteles injuriosos para el Gobierno. Los agentes recibieron orden de incautarse de los carteles en cuestión, lo que dió lugar a una violenta lucha entre agentes y comunistas. Estos se replegaron para volver contra la Policía, apaleándola. Resultaron heridos 24 agentes. Se han practicado numerosas detenciones.

El cargamento de oro del "Dresden"

CHERBURGO, 17.—Ha fundeado en este puerto el navío "Dresden", que conduce a bordo un cargamento de oro soviético. El buque se dirige a Brema, donde desembarcará el oro ruso.

FALMOUTH, 17.—Los agentes de la Compañía interesada se niegan a dar detalles acerca del trasbordo del oro de los Soviets desde el "Dresden" a un barco ruso. Se sabe, sin embargo, que anoche salió un remolcador y que a unas doce millas de la costa se realizó el trasbordo.

CHERBURGO, 17.—El comandante del "Dresden", interrogado al fondear el barco en este puerto acerca del trasbordo del oro de los Soviets, manifestó que consideraba ese oro como cualquier otra mercancía. Las leyes de navegación no prohíben que se deje un cargamento en otra parte que en un puerto; pero ello sólo puede hacerse en un caso de fuerza mayor, cual una avería, un incendio, etc.

El "Dresden" ha hecho una travesía normal y hasta ha llegado a este puerto con diez horas de adelanto sobre el horario previsto.

La noticia del trasbordo del oro ha sido acogida con escepticismo entre la gente de mar, pues se sabe que los oficiales alemanes son fieles cumplidores de los reglamentos.

DE MUSICA

ORQUESTA SINFONICA DE MADRID.—He aquí el programa que esta agrupación ofrecerá, para conmemorar sus bodas de plata, el próximo miércoles 18, a las seis de la tarde, en el teatro de la Zarzuela, con el concurso del violoncellista Pablo Casals: La procesión del Rocío, Turina; Goyescas, Intermedio, Granados; El Puerto, de la Suite "Iberia", Albéniz-Arbós; El sombrero de tres picos, Manuel de Falla; Concierto en re mayor, Haydn; Los murmullos de la selva, Idilio de Sigfredo y Tannhauser, Wagner.

Aterrizaje con averías

CADIZ, 17.—Dicen de Barbate que el aparato Breguet "B. 82", que se dirigía desde Sevilla a Tetuán, pilotado por el teniente de Caballería don Gaspar Tellechea y el observador don Luis Molina, tuvo que aterrizar por haber sufrido averías en el motor.

Reparada la avería, el aparato continuó su vuelo.

POLITICA

A las nueve de la mañana salió en automóvil, con dirección a Sevilla, Su Majestad el Rey, a quien acompañaba el duque de Miranda.

El Monarca se detendrá en Sevilla un día, y desde allí marchará a Cádiz, donde embarcará en el nuevo buque-escuela de guardias marinas "Sebastián Elcano", en el que efectuará un viaje hasta Málaga, donde desembarcará, regresando desde allí a Sevilla, para coincidir con la llegada a dicha capital de Su Majestad la Reina Doña Victoria y sus augustas hijas, las Infantas Doña Beatriz y Doña María Cristina, que saldrán de Madrid el día 22.

Esta mañana, en el expreso, regresó a Madrid, procedente de San Sebastián, la Reina Doña Cristina.

El ministro de Hacienda visitó esta mañana la Casa de la Moneda, para ver la nueva maquinaria.

Fuó recibido por el director, el delegado de Hacienda y los jefes de sección.

El ministro conversó con los obreros, que le hicieron diversas peticiones.

Antes de marchar el Rey a Sevilla firmó algunos decretos de Hacienda y Fomento, que por separado publicamos.

También firmó el Soberano una combinación de magistrados.

Continúa el alza de fondos públicos y sube la partida de Interior de 75'10 a 75'30.

Las acciones bancarias están irregulares y en Industriales sigue la animación, en Explosivos que obtienen nuevo avance pasando los títulos viejos de 887 a 900 y los nuevos de 880 a 890.

La moneda extranjera varía poco permaneciendo los francos a 23'50; los dólares pasan de 5'955 a 5'96 y las libras de 29'02 a 29'07.

IMPRENTA EDITORIAL ESPAÑA. Minas, 5.—Teléfono 54012

LA SOLEDAD-FUNERARIA. DESENGAÑO 10 TELFO 13050. ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

Gran Farmacia del Noviciado

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Gran Farmacia del Noviciado



Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.

Para recuperar la salud más vale dirigirse a las

Pildoras Pink

que a cualquier otro remedio.

Las Pildoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.

De venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española: de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12. MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias. Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. Depósitos de efectos y alhajas.

Apartado de LA OPINION: Núm. 477 y el teléfono, 13-547

Para Jamones y salchichones

RICO

Conde de Romanones, 12

Señoras
LA PRODIGIOSA
Tintura Osvyris
Os curará vuestras enfermedades de la -ritiz - Erita el aborto y restituye el período a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.
ZAMBRANA.—Puerta de Moros, número 5
Farmacia de San Lorenzo, Arguense, 7
MADRID

La sangre viciada origina los mayores trastornos El Depurativo Revenga (Solución iodurada arsenical).—Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Sr. D. J. García Revenga.—Madrid. Muy Sr. mío: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revenga", ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en previsión, y cuyo importe le remito en esta fecha por giro postal. De usted affmo. y s. a. q. e. s. m., Martín Font, Bonifaz, 3, primero, Santander.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos
Zambrana, Puerta de Moros, 5
Gayoso, Hrenal, 2, y farmacias

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :-: Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis